

Cambios radicales en dirigencia comunista

Moscú, mayo 24. (UPI). (Por Peggy Polk). El alejamiento del presidente soviético Nikolai V. Podgorny del Politburó podría ser el primer paso en una inevitable transición del poder de los viejos del partido a los jóvenes del Kremlin.

En el comunicado oficial sobre el alejamiento de Podgorny se dice tan solo que el comité central del partido comunista "ha relevado a Nikolai Podgorny de sus funciones" como miembro del cuerpo político. Pero los diplomáticos consideran la decisión como un primer paso hacia la renovación de la je-

fatura nacional, ya que Podgorny, con 74 años, es el miembro más anciano de la troika que ha gobernado a este país de 258 millones de habitantes a lo largo de unos 12 años.

Por el momento no se sabe si Podgorny se retira voluntariamente, posiblemente por cuestiones de salud, o si ha sido obligado a abandonar el Politburó a raíz de una disputa sobre alguna cuestión política.

Pero la duda acerca de si Podgorny será alejado también de su cargo, casi protocolar de presidente del Estado, es algo que se dilucidará el 16 de junio cuando se reúna el

Pasa a la página 41

Utilizase en China el gas "cenagoso" como un combustible

Tokio, mayo 24. (AP). Los campesinos chinos utilizan como combustible gas obtenido mediante la fermentación de desperdicios humanos, animales y vegetales,

Pasa a la página 57

Estados Unidos abre diálogo franco y cordial con América L.

Washington, mayo 24. (UPI). Estados Unidos abrió esta tarde un diálogo franco y cordial con América Latina en el que aseguró que no trata de imponer "un modo de vivir, pero sí nos gustaría que las naciones se atengan a sus compromisos sobre derechos humanos". El intercambio de impresiones se produjo en una reunión privada e informal entre el secretario de Estado Adjunto para Asuntos Interamericanos, Terence Todman, y los embajadores y observadores de la Organización de los Estados Americanos (OEA).

La reunión sirvió para que el nuevo embajador del Paraguay, Mario Escobar López, se presentara por primera vez y apuntará a Todman que en la cuestión de las presuntas violaciones de los derechos humanos, es necesario considerar muchos factores. Hay países, arguyó el enviado para-

guayo, que tienen serios problemas guerrilleros.

Todman no desdeñó ese factor, pero acotó que Estados Unidos no trata de imponer una política y si cree que los gobiernos deberían dar atención al respecto a los derechos humanos.

El intercambio de ideas luego giro hacia las cuotas de la OEA que Estados Unidos propone que

Pasa a la página 13

Paros amenazan estrategia del presidente de México

México, D. F., mayo 24. (Latin). (Por Ricardo Ritter). Dos huelgas en sectores claves de la economía mexicana —el petrolero y el siderúrgico—, proyectaron hoy una sombra sobre la estrategia gubernamental para combatir la inflación en el país. Simultáneamente, la industria textil afronta la amenaza de conflictos en trescientas empresas ante reclamos salariales del 40 por ciento, informó el dirigente de la Federación Nacional de ese ramo, Efrén Ramírez.

Cuatro mil quinientos obreros se lanzaron ayer a la huelga en la fundidora Monterrey, de la ciudad homónima, exigiendo 16 por ciento de aumento y presta-

ciones que incluyen pagos extras e impuestos sobre el producto del trabajo.

La empresa ofrece sólo el 10 por ciento, y 1.400 plazas para trabajadores. En una de las plantas siderúrgicas más importantes

Pasa a la página 23



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

FAHD EN EE. UU. Washington, mayo 24. (AP). El Príncipe Fahd de Arabia Saudita y el presidente norteamericano, Jimmy Carter, en la ceremonia de bienvenida hoy en la Casa Blanca.

Sobreseimiento piden para Lanusse y ex-comandantes

Buenos Aires, mayo 24. (AP). (Por Vicente F. López). Los abogados defensores del ex presidente general Alejandro A. Lanusse y de los ex comandantes de la marina y la aeronáutica, detenidos en el marco de una investigación por presuntas irregularidades en un contrato para fabricar aluminio, pidieron hoy el sobreseimiento definitivo de todos ellos. El pedido fue formulado ante la sala penal de la Cámara Federal que deberá pronunciarse ahora sobre la situación del general Lanusse y los ex comandantes de la marina, almirante Pedro J. Gnani y de la aeronáutica, brigadier Carlos A. Rey.

Todos fueron detenidos hace 20

días, como también el ex ministro de Defensa, José R. Cáceres Monie, por orden del juez federal Eduardo Marquardt que los acusó del delito de "falsedad ideológica" cuando adjudicaron a la empresa Aluar S. A.

Pasa a la página 13

Conferencia monetaria define posición sobre países pobres

Tokio, mayo 24 (UPI). Los directores de los grandes bancos privados del mundo dijeron que no pueden arrogarse la responsabilidad de financiar el desarrollo y las deudas de los países pobres. Agregaron que ese fin debe alcanzarse mediante mayores contribuciones de parte de los gobiernos de las ricas naciones industrializadas y a través de agencias internacionales como el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial.

El tema en el segundo día de la reunión anual de la Conferencia Monetaria Internacional (CMI) fue el de la ayuda "oficial" para los países en vías de desarrollo. La CMI es una organización que

reúne a los directores y presidentes de 116 grandes bancos internacionales, 58 de ellos de Estados Unidos

"El problema para los países de bajos sueldos en regiones muy pobres del Asia y África es su

Pasa a la página 11

Ruptura Guatemala-Panamá socava prestigio de la OEA

Washington, mayo 24 (UPI). La ruptura de relaciones de Guatemala con Panamá por el problema de Belice, es un factor más que socava el prestigio de la Organización de Estados Americanos (OEA) y añade nuevas preocupaciones a Estados Unidos en la estratégica Cuenca del Caribe. La situación en el Caribe no puede deslindarse del cuadro de la política mundial, agravada por la presencia física de la Unión Soviética en esa región.

Tres países son de gran importancia en la región: Cuba (donde la Unión Soviética instaló una base de submarinos en Cienfuegos), México y Venezuela. El interés de Estados Unidos se ha redoblado, porque esos tres países

han entrado de lleno en la estratégica lucha geopolítica, aparentemente con miras a debilitar la influencia norteamericana.

Pese a que las armas nucleares han cambiado el concepto de la estrategia mundial, no es posible pensar en el dominio de una re-

Pasa a la página 21



DESTITUIDO. Nueva York, 24 de mayo. (AP). Foto de 1971 del presidente soviético Nicolai Podgorny, destituido del Buró Político.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

NUEVO CANCELLER. Buenos Aires, mayo 24. (AP). El presidente argentino Jorge A. Videla (centro), nombró al vicealmirante Oscar Montes, como nuevo canceller. Reemplaza a César Guzzetti,

quien fue víctima de atentado terrorista. El comandante de marina, Emilio Nassera, observa a la izquierda.